

de la communauté sino-canadienne. À l'issue de cette Table ronde, les opinions étaient virtuellement unanimes quant à l'orientation que nous devrions donner à nos relations avec la Chine au cours des quelques prochains mois et les rares différences exprimées concernaient surtout des questions de tactique et non les grands objectifs ou la stratégie.

- En plus de la tenue d'une Table ronde, nous avons également convoqué une séance spéciale du Comité permanent de la Chambre sur les Affaires extérieures et le Commerce extérieur.

Par ailleurs, le Premier ministre, à Vancouver et moi-même, à Ottawa, avons rencontré des représentants de la communauté canadienne d'origine chinoise. Notre collègue, le ministre de l'Emploi et de l'Immigration, a eu par la suite des entretiens avec des représentants de cette communauté à Toronto.

- De son côté, pendant son séjour à Ottawa, l'ambassadeur Earl Drake a eu des consultations avec des parlementaires, des représentants des provinces, ainsi que des hauts fonctionnaires des ministères et organismes importants qui s'intéressent à nos relations avec la Chine.

- Le Cabinet s'est réuni à plusieurs reprises pour examiner la question, et nous avons étudié soigneusement les suggestions qui nous ont été faites par correspondance ou par l'entremise des observations de la presse.

- Après ce long processus de consultations, que devrions-nous faire maintenant? D'abord, il est évident que nous ne pouvons pas savoir la tournure que vont prendre les événements au cours des prochains mois et l'incertitude où nous sommes ne nous permet pas d'établir de façon définitive les paramètres et les points de repère qui devraient guider nos relations avec la Chine pendant les prochaines années.

- Je veux annoncer aujourd'hui certains changements dans nos relations sino-canadiennes. Il se peut que dans deux ou trois mois la situation soit plus claire; nous prendrons d'autres décisions - peut-être "réactiver" certains aspects de la relation aujourd'hui gelés, peut-être annuler définitivement d'autres éléments maintenant mis en